



みなみの風



みなみ級児童作成の熊手です！

令和5年
2月6日
発行者：学校長

書初め 全学年 1/11(水)~16(月)

1、2年生は硬筆、3~6年生は毛筆で書初めを行いました。心を落ち着かせ、じっくりと書いた文字はとてもすてきです。書いた作品はオープンスペースなどに掲示し、お互いに見合いました。



避難訓練 全学年 1/17(火)

今年度第3回目の避難訓練を行いました。中休みに理科室から火災が発生したとの想定でした。

休み時間でしたので、児童は、教室にいたり、トイレにいたり、校庭で遊んでいたりとそれぞれが様々な場にいましたが、放送をよく聞き、火元を確認したうえで、経路を考えながら校庭に避難していました。避難に要する時間は約5分でした。

なお、不明児童がいたとの想定のもと、職員の検索救助の訓練も行いました。

終了後には、土などで汚れた昇降口を自主的に掃いてきれいにしてくれる児童が多くいて、とても感激しました。



朝会 1/24(火)

この日のオンラインでの朝会の話題は、サッカーワールドカップでの出来事でした。日本代表チームや日本のサポーターの自分達の使った所を片付け、きれいにする姿から何を学び、自分たちの生活にどうつなげるか、というお話でした。避難訓練の後に掃除を自主的に行う人がいるように、私たちの暮らしの中でも想像力を働かせ、自ら動くすてきな行いがどんどん広がると嬉しいです。



学校給食週間 全学年 1/23(月)~27(金)

暮れにはPTAの家庭教育学級として、学校給食について取りあげてくださり、ありがとうございました。

さて、1月23日(月)からの1週間は学校給食週間でした。「給食の歴史と神奈川県のおいしい給食について知ろう！」をテーマに献立を考え、児童に食べてもらいました。

23日(月)は、「給食の歴史献立①~日本で最初の給食~」と題し、明治時代の最初の給食を提供しました。献立は、おにぎり、焼きのり、たくあん、さけの塩焼き、さわにわん、牛乳でした。1~4年生は調理員さんが、5、6年生は自分が握ったおにぎりをおいしそうに食べていました。



24日(火)は、「神奈川県のおいしい給食」と題して神奈川県にゆかりがある献立、開成町の食材を使った献立としました。献立は、サンマーマン、神奈川夢ポークシューマイ、湘南ゴールドゼリー、牛乳でした。



25日(水)は、「給食の歴史献立②~戦後の給食~」と題して、昭和20~30年代の給食を提供しました。献立は、コッペパン、いちごジャム、クジラの竜田揚げ、鶏肉のトマトシチュー、牛乳でした。



26日(木)は、「給食の歴史献立③~戦後の給食~」と題し、昭和50年代の給食を提供しました。献立は、ポークカレーライス、小松菜とひじきのサラダ、牛乳でした。



27日(金)は、「開成町の郷土料理」と題し、開成町産の食材(大根・人参)を使い、だんご汁などを提供しました。献立は、めかじきの照り焼き、だんご汁、ご飯、みかん、牛乳でした。



給食中に毎日給食ニュースとして給食の歴史や献立に込めた思いを伝えたり、動画で給食室の調理の様子を流したりもしました。

子どもたちは、給食の歴史を感じながら時代ごとの給食をいただき、給食のありがたさや食の移り変わりを実感していました。また、地元の農家の方など食材を届けてくださる方の思いを感じながら、おいしくいただけていました。

総合的な学習 4年1組「酒匂川探検隊」

酒匂川に何度も訪ねていき、川で遊んだり、川の生き物や植物を調べたり、川岸や護岸のつくりや働きなどの不明な点を県西地域県政総合センターの農政部農地課小室課長さんに伺ったりしながら学習を進めてきた4年1組。

1月19日(木)には、町内にお住いの鳥の生態や観察等に詳しい鍵和田先生より、「足柄平野の野鳥(開成町・酒匂川)」と題したご講話をいただきました。

講話の中では観察の視点(①基準になる鳥を決める②特徴ある色、動きを探す③観察した場所をおぼえる④鳴き声をおぼえる⑤観察した季節をおぼえる)を教えていただいたり、実際に観察できる鳥の特徴や鳴き声を教えていただいたりしました。



そして、1月26日(木)には、鍵和田先生に同行していただきながら、半日かけて酒匂川周辺を歩き、野鳥観察を行いました。観察できた鳥は、カワセミ、ハヤブサ、アオサギ、モズを始め20種類にも及びました。多くの鳥を観察できて子どもたちはとても喜んでいました。

川への親しみもいっそう増した子どもたちは、今後は酒匂川展を開きたいと考えています。



クラブ見学 3年生 1/20(金) 2/3(金)

3年生がクラブ見学をしました。クラブ活動は4年生から始まる活動のため活動内容などを知り、来年度どのクラブに入るか参考にするために行いました。

今年度の設置クラブは、①ボールゲーム(外)②陸上③外遊び④バドミントン⑤ボールゲーム(中)⑥卓球⑦イラスト・絵画⑧昔遊び⑨ダンシング⑩自由研究⑪タブレット(パソコン)⑫手芸⑬工作⑭室内ゲーム⑮サイエンス です。

3年生は、ボールゲームでドッジボールやバスケットボールを楽しんでいる姿、イラスト・絵画でタブレットを使ったオリジナルデザインやアニメーションを創っている姿、サイエンスでペットボトルロケットやリニアモーターカーを作っている姿、タブレットで自作ゲームの発表をしている姿などを見学して、来年度への展望がもてたようでした。

学力テスト 全学年 1/18(水)

全学年、国語と算数の2教科で学力テストを実施しました。子どもたちは問題に向き合い、じっくりと考え、解答を導き出していました。何を聞かれているのか読み解く力や与えられた時間の中で問題を解く力も問われていました。

結果については、個々の学力診断票を3月上旬頃に児童をとおしてお渡しいたします。学校では傾向を把握したり、苦戦した所を再度学習するようしたりと今後の指導に役立てていきます。ご家庭でも参考にいただければと思います。なお、あくまで結果は学力の一部であることを申し添えます。

生活科「冬さがし」 1年生 1/23(月)

1年生が冬探しにみなみ中央公園に行きました。途中、ポストに国語の授業中に書いたご家族への手紙を投函しました。

公園では、それぞれが自分のタブレット端末を持って、春・夏・秋と違う所や冬を感じた所を写真に撮りました。

「梅が咲いている!」「葉が枯れている!」「桜が咲いている! マメザクラだって!」「ツバキの花かな!」「サザンカは花びらが1枚1枚落ちるけど、ツバキは花が全部落ちるんだってお母さんが言っていたよ!」「あじさいの芽があった!」など様々なことを発見しながら、熱心に写真を撮っていました。

学校に戻ってから撮った写真を皆で共有し、それぞれが気づいた冬を学び合いました。



幼保小交流会 1/24(火)

町の幼保小交流会を実施しました。本校には開成幼稚園、酒田保育園、酒田みずのべ保育園、酒田みなみの保育園の約100名の子どもたちと先生が来てくださいました。以前は1年生と交流をしていましたが、コロナ禍のため思うように交流ができません。そこで、職員が学校案内を行い、学校や子どもたちの様子を知ってもらいました。「広いな!」「給食を作っているの見えるよ!」「楽しみだな、通うの!」などの声も聞こえてきました。

4月から本校に入学する子にとって学校を知る機会となり、安心感や期待感につながると思います。

